

# Publicaciones destacadas

Texto | Rubén Herranz González

## La Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad 2006/2016: Una década de vigencia

Luis Cayo Pérez Bueno. Rafael de Lorenzo (dirs.) / Ediciones Cinca. Madrid, 2016



Diez años después de la aprobación del instrumento jurídico internacional más importante de todos los que buscan mejorar la situación de las personas con discapacidad, este libro presenta diez artículos

que examinan su cumplimiento y el impacto de la Convención durante esta década.

Aunque tiene algunos capítulos más generales o de ámbitos que exceden del español, la mayoría de esta obra se centra en las repercusiones de la Convención en el ámbito interno de España, especialmente en su valor a la hora de reconocer e interpretar favorablemente los derechos de este colectivo. Tras diez años, se examina lo que ha supuesto y se dedica un último capítulo a lo que, según los autores, hay que mejorar o queda pendiente en la aplicación de una todavía reciente Convención.

Acceso a texto completo:

<http://www.cermi.es/es-ES/ColeccionesCermi/ConvencionONU/Paginas/Inicio.aspx?TSMElPub=20>

## Enfermedades raras

Manuel Posada de la Paz, Verónica Alonso Ferreira y Eva Bermejo Sánchez / Instituto de Salud Carlos III-Los libros de la Catarata / Madrid 2016



¿Qué son las enfermedades raras? ¿Cuántas personas las padecen? ¿Qué dificultades suponen? ¿Qué se está haciendo para diagnosticarlas, tratarlas y, también, para

apoyar a los enfermos?

A estas y a otras preguntas, sobre los retos que suponen estas dolencias, tratan de res-

ponder tres de los más importantes expertos españoles en estas enfermedades, ligados todos ellos al Instituto de Salud Carlos III. Se accede al conocimiento necesario para entender mejor el problema, desde su definición científica a las dificultades en la vida diaria que supone para los pacientes y sus familiares. Este libro también facilita un número significativo de fuentes y contactos diversos que permiten ampliar la información sobre más de 6.000 enfermedades padecidas por entre el seis y el ocho por ciento de la población.

## El impacto de las nuevas tecnologías (TICs) en discapacidad y envejecimiento activo

M<sup>ra</sup> Pilar Munuera Gómez (coord.) / Tirant Humanidades. Valencia 2016



Se trata de una obra colectiva, un compendio de ponencias sobre la discapacidad y el envejecimiento activo, puestas en relación con las nuevas tecnologías de la información y la comunicación. Estas reflexiones, fruto de un curso celebrado en la Universidad Complutense sobre discapacidad y envejecimiento activo, acercan las TICs a la ciudadanía y sensibilizan y animan a los estudiosos de todas las disciplinas afines a esta temática a seguir investigando con el objetivo de que las nuevas aplicaciones promuevan la mejora de la calidad de vida de las personas y colectivos con necesidades especiales. Los temas más destacados son: la accesibilidad de las nuevas tecnologías, la dependencia, la relación entre alimentación y envejecimiento saludable y el uso de tecnologías de apoyo.

Estas reflexiones, fruto de un curso celebrado en la Universidad Complutense sobre discapacidad y envejecimiento activo, acercan las TICs a la ciudadanía y sensibilizan y animan a los estudiosos de todas las disciplinas afines a esta temática a seguir investigando con el objetivo de que las nuevas aplicaciones promuevan la mejora de la calidad de vida de las personas y colectivos con necesidades especiales. Los temas más destacados son: la accesibilidad de las nuevas tecnologías, la dependencia, la relación entre alimentación y envejecimiento saludable y el uso de tecnologías de apoyo.

## El Trabajo Social en el ámbito judicial

María Jezabelo Mateos de la Calle. Laura Ponce de León romero (coords.) / Colegio Oficial de Trabajadores Sociales de Madrid / 2016

Esta es una de las escasas publicaciones existentes dedicadas a la figura del trabajador so-



cial en el ámbito jurídico y su labor de peritaje ante los organismos judiciales.

La publicación aporta una completa información para entender los pormenores de esta especialización, desde

su historia relativamente reciente hasta el desarrollo del ejercicio libre de la profesión, pasando por las principales técnicas e instrumentos aplicados al trabajo social judicial en distintos campos, como son los temas de menores, de violencia de género, cuestiones relacionadas con la capacidad o los informes sociales de índole diversa con repercusión judicial. Una interesante publicación para los trabajadores sociales y para todas las profesiones en el ámbito de la actividad judicial.

## Singulares: Ética de las tecnologías emergentes en personas con diversidad funcional

Albert Cortina, Miguel-Ángel Serra (coords.) / Ediciones Internacionales Universitarias / Madrid 2016



Las tecnologías emergentes afectan a todas las facetas y situaciones de la vida, incluida la discapacidad. Evidentemente la ética también impregna las decisiones a tomar ante esas nue-

vas situaciones y, para ello, es necesario conocer los planteamientos y repercusiones de la utilización de esas tecnologías en aplicaciones cuya aplicación busca dar respuestas a ciertos sectores de la población.

La primera parte trata sobre diversidad funcional, capacidades aumentadas y mejoramiento humano. La segunda, sobre tecnologías adaptadas a las discapacidades físicas y sensoriales. La tercera, que gira en torno a las tecnologías y la discapacidad intelectual o cognitiva. Y, finalmente, la cuarta, presenta proyectos en los que se han utilizado las nuevas tecnologías para mejorar las capacidades y la inclusión de personas.